

JOURNÉE INTERNATIONALE DES
PERSONNES HANDICAPÉESINTERNATIONAL DAY OF
PERSONS WITH DISABILITIES

Emission du 6 décembre 2024

Issue: December 6th 2024

La notion du handicap a bien évolué notamment à partir des années 1980 à commencer par la reconnaissance et la description des handicaps sur le plan international. Notion qui fut ratifiée en 2001 par près de 200 pays.

En France, la définition du handicap a totalement changé depuis 2005. Il est défini ainsi : « Constitue un handicap, toute limitation d'activité ou restriction de participation à la vie en société subie dans son environnement par une personne en raison d'une altération substantielle, durable ou définitive d'une ou plusieurs fonctions physiques, sensorielles, mentales, cognitives ou psychiques, d'un polyhandicap ou d'un trouble de santé invalidant ». Désormais, la personne en situation de handicap dispose de droits ayant pour conséquences sur son intégration sociale, sa vie personnelle et professionnelle, notamment en termes de discrimination sociale.

Au-delà de la perspective sociale, il est à noter de grands pas dans le progrès technologique permettant de palier aux difficultés liées aux différents handicaps.

En Polynésie française, plus de 20 associations se mobilisent chaque jour avec dévouement pour améliorer la vie des personnes en situation de handicap. Ce travail remarquable prend tout son sens notamment grâce à la coordination de la fédération TE NIU O TE HUMA.

La volonté des pouvoirs publics doit intégrer cette problématique à tous les niveaux : éducation, emploi, accessibilité, santé et culture. Mais il est tout aussi essentiel que le regard de la société évolue, pour une prise de conscience et une réelle reconnaissance des droits, des talents et des contributions des personnes en situation de handicap.

Faire du handicap un sujet central, c'est affirmer que la diversité est une richesse et que l'inclusion est un moteur de progrès collectif. C'est aussi rappeler qu'une société juste et équitable ne laisse personne de côté. Il est temps d'agir, ensemble, pour transformer cette nécessité en une réalité durable.

Dans la continuité des événements du 03 décembre célébrant la journée internationale des personnes handicapées, Fare Rata le Poste de Polynésie française est fière de contribuer à cette célébration. Gageons que ce timbre devienne un ambassadeur discret mais puissant de notre culture, porteur des valeurs qui font la richesse de notre identité : la différence, le courage et l'inclusion.

The concept of disability has well evolved, especially since the 1980s, beginning with the recognition and description of disabilities at the international level. This concept was ratified in 2001 by nearly 200 countries.

In France, the definition of disability has changed completely since 2005. It is defined as : « Disability is long-term physical, mental, intellectual or sensory impairments which in interaction with various barriers may hinder [a person's] full and effective participation in society on an equal basis with others. »

Nowadays, the person with a disability has rights that affect his social integration, personal and professional life, including in terms of social discrimination.

Beyond the social point of view, there are major advances in technological progress to overcome the difficulties related to the different handicaps.

In French Polynesia, more than 20 associations are mobilizing every day with dedication to improve the lives of people with disabilities. This remarkable work is taking on its full meaning thanks to the coordination of the TE NIU O TE HUMA federation. The will of public authorities must integrate this issue at all levels: education, employment, accessibility, health and culture. But it is equally essential that society's view changes, for an awareness and a real recognition of the rights, talents and contributions of people with disabilities.

Making disability a central topic is to affirm that diversity is a wealth and that inclusion is a driver of collective progress. It is also a reminder that a just and equitable society leaves no one behind. It is time to act together to transform this need into a sustainable reality.

As a continuation of the events of December 3rd to celebrate the International Day of Persons with Disabilities, Fare Rata, the French Polynesia Post office is proud to contribute to this celebration. Let's bet that this stamp becomes a discreet but powerful ambassador of our culture, carrying the values that make up the richness of our identity: difference, courage and inclusion.



SPÉCIFICATIONS

- **Format / Size** : 26x36 (170F)
- **Planche de / Sheet** : 25 timbres / 25 Stamps
- **Tirage / Print run** : Visuel / Face value 170F : 40 000 exemplaires dont 10 000 Métropole
- **Enveloppe 1^{er} jour / First day envelopes** (250F) : 800 exemplaires dont 400 Métropole
- **Procédé imprimerie / Printing** : offset
- **Illustration** : © Totara communication
- **Réalisation maquette / Production** : FARE RATA 2024

L'émission premier jour aura lieu à la Poste de Papeete le 06 décembre 2024. Une enveloppe 1^{er} jour sera mise en vente ce jour-là.

December, 6th 2024 issuing day at the Papeete Post Office. One "first day" cover to be placed on sale that day.

Circulaire philatélique - Circular for stamp collectors - N°2024/10

Fare Rata, la poste du fenua



DÉSIGNATION	Nombre Quantity	Valeur Unitaire Unit price	TOTAL
Timbre-Poste : « Journée internationale des personnes handicapées » Stamp: "International day of persons with disabilities"		170 F	
Enveloppe 1 ^{er} jour : « Journée internationale des personnes handicapées » First day cover: "International day of persons with disabilities"		250 F	
		TOTAL	



NOTE

Le Centre Philatélique tient à informer les philatélistes que pour tous paiements par chèques bancaires domiciliés «Hors territoire», des frais bancaires seront applicables.

The Philatelic Centre informs philatelists that bank charges will apply additionally for all cheques issued out of French Polynesia.

VOTRE MODE DE PAIEMENT / YOUR PAYMENT FORM

- Chèque postal ou bancaire / Post office cheque or bank cheque
 Carte de crédit / Credit card Autres / Others

- Mastercard  Eurocard  Visa  Amex 

N° de carte / Charge card number :

Chiffre de sécurité* : _____ Date d'expiration : _____
 CW number* Expiration date

Signature autorisée / Authorized signature : _____

TAUX DE CHANGE

1000 F. CFP = 8,38 Euros

* Les trois derniers chiffres figurant au dos de votre carte Mastercard, Eurocard ou Visa ou le numéro à quatre chiffres figurant devant votre carte American express.

* Three-digit code printed on the back of the card for MasterCard, Eurocard and Visa. Four-digit code printed on the front side of the card for American Express.

NOM ET ADRESSE (en lettre capitale) / NAME AND ADDRESS (in block capitals)

BON DE COMMANDE À ADRESSER À / ORDER VOUCHER FORWARD IT TO

CENTRE PHILATÉLIQUE - FARE RATA
 Immeuble TUA RATA - Faa'a aéroport – 98704 Faa'a - Tahiti - Polynésie française
 Tel : (689) 40 48 90 06 - Fax : (689) 40 45 25 86
www.tahitiphilatelie.pf - phila@farerata.pf

PROCHAINE ÉMISSION

- **Timbre :** Horoscope chinois : Serpent de Bois
- **Valeur :** 1 TP à 200F
- **Emission :** 29 janvier 2025

